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Reunião do Conselho Pedagógico de  

19 de Outubro de 2015 
Extractos da acta 

 
 “…reuniu o Conselho Pedagógico da Faculdade de Medicina, presidido pelo Professor Doutor Duarte 
Nuno Vieira, contando com a presença dos membros constantes da lista de presenças anexa à ata, a qual 
faz parte integrante da mesma.  -------------------------------------------------------------------------------------------  
(…) 
Prosseguiu-se a análise da seguinte ordem de trabalhos:  ------------------------------------------------------------  
1. Informações --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

a) Informações do Senhor Presidente: ------------------------------------------------------------------  
O Senhor Presidente informou, a propósito do Dia da FMUC que ainda não está definida a data. 
Dependemos da confirmação que em princípio nos será dada até ao fim desta semana.  ----------  
Informou ainda que desde a última reunião, foi remetida aos membros a seguinte documentação: 
RPFMUC – Regulamento Pedagógico da FMUC (aprovado em 24.11.14); Estatutos da FMUC 
aprovados pela Assembleia da FMUC em 28.01.15 (que se encontram na Reitoria para 
homologação) bem como a versão dos Estatutos da FMUC aprovada pela Direcção FMUC em 
05.10.15); Plano de Transição/Creditação MIM aprovado pelo CP/CC e CARM; PAAP – 
Programa de Aprendizagem Assistida por Pares; “Estudo sobre as condições pedagógicas 
das escolas médicas portuguesas”; Consórcio CHUC/UC e o Protocolo cooperação 
MESCI/MEC – ensino do MIM na Universidade de Cabo Verde.-----------------------------------------  
Relativamente a este protocolo, assinado entre o Ministério da Educação e Ciência de Portugal 
e o Ministério do Ensino Superior, Ciência e Inovação de Cabo Verde, os alunos do Mestrado 
Integrado em Medicina da Uni-CV passarão a frequentar o 4º e 5º ano na FMUC. A assinatura 
deste protocolo agravará o excesso de alunos que há na FMUC, não estando previstas 
compensações financeiras que permitam novas contratações. O Senhor Presidente informou que 
este assunto vai ser colocado na próxima reunião do Conselho Científico.  --------------------------  
Os alunos membros do CP (MIM) expressaram a sua preocupação sobre este assunto e a falta 
de informação sobre o mesmo. --------------------------------------------------------------------------------  
 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
b) Os representantes dos estudantes no CP colocaram uma questão enviada pela Comissão de 
Curso do 5º Ano do MIM sobre as aulas práticas da unidade curricular de Doenças Infecciosas. 
Segundo a exposição enviada “As aulas de Doenças Infecciosas estão distribuídas, semanalmente, 
da seguinte forma: aula prática com a duração de 2 horas, aula teórica, seminário e aula teórico-
prática. As últimas 3 têm uma duração de 1 hora cada. De acordo com este método, seria exigido 
que todos os alunos estabelecessem um contacto prático semanal de 2 horas, com doentes, no 
Serviço de Infecciologia. (...) Desta forma, e de acordo com os horários, as duas turmas que têm 
aula simultaneamente teriam dois Professores Assistentes distintos. Esta situação permitia que 
cada Professor tutorasse cerca de 16 estudantes. No entanto, e como é de conhecimento geral, 
as 2 turmas práticas que têm aula simultaneamente são tutoradas pelo mesmo Professor, criando 
um rácio aluno:tutor de 32:1, tornando totalmente incomportável a realização de proveitosas 
aulas práticas em enfermaria ou em outros locais do Serviço de Infecciologia.” A Comissão de 
Curso do 5º Ano do MIM informou também que o regente da unidade curricular (Professor 
António Abel Garcia Meliço Silvestre) foi informado da situação, no entanto, ainda não obteve 
esclarecimentos sobre a mesma. A Professora Helena Sá referiu que já tinha tomado 
conhecimento da situação e que tentou contactar o regente em questão mas que tal não foi 
possível por ele se encontrar ausente do país. Comprometeu-se a efectuar o contacto ainda 
durante esse dia (19 de Outubro). Na continuação da reunião (dia 26 de Outubro) informou que 
já tinha conversado com o regente sobre a situação e que esperava novas informações sobre o 
assunto por parte do mesmo. ----------------------------------------------------------------------------------  
 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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2. Aprovação da acta da reunião anterior. ------------------------------------------------------------------  
Foram introduzidas as alterações dos alunos bem como o texto da Senhora Professora Manuela 
Grazina. A acta foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

3. Calendário de exames do MIM – 2015/2016 (documento final).  ----------------------------------  
Os calendários foram remetidos para os Senhores Regentes para se pronunciarem quanto à 
hora/espaço. Foram efectuados alguns pedidos de alteração de espaços. O calendário de exames do 
MIM para o ano lectivo 2015/2016 foi aprovado por unanimidade. --------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
O estudante Hugo Almeida solicitou que o mesmo fosse disponibilizado no site da FMUC assim que 
possível de forma a informar toda a comunidade académica. ---------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

4. Indigitação do Secretário membro (ao abrigo do nº 2 do artº 5º do Regimento do CP). ----------  
O Senhor Presidente perguntou aos presentes sobre a disponibilidade para assumir esta função. 
Ofereceram-se os alunos Hugo Almeida como efectivo e João Cardoso como suplente.  ----------------  
Todos os membros concordaram. -----------------------------------------------------------------------------------  
Foi indigitado o aluno Hugo Almeida, como secretário efectivo do Conselho Pedagógico e o aluno 
João Cardoso como suplente. -----------------------------------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

5. Nomeação de Grupo de Trabalho para elaboração de proposta de Quadro Pedagógico 
da FMUC.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Quadro Pedagógico, à luz dos Estatutos aprovados pela Assembleia FMUC, consiste na definição, 
por parte da FMUC, das linhas principais de orientação e desenvolvimento pedagógico da Escola, bem 
como na definição do perfil pedagógico pretendido para o docente da Escola. Pretende-se também 
determinar as necessidades pedagógicas de cada unidade curricular, tendo em conta as especificidades 
respectivas e assim poder estabelecer o nº de alunos por turma prática, nº mínimo de docentes e 
espaços pedagógicos necessários, entre outros. -------------------------------------------------------------------  
Este grupo de trabalho deverá reunir com os Senhores Regentes e demais corpo docente, por unidade 
curricular. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Foram nomeados para este grupo de trabalho (GT Quadro Pedagógico FMUC) os seguintes membros 
docentes e discentes:  --------------------------------------------------------------------------------------------------  
Professoras Isabel Poiares Baptista (MIMD), Anabela Sarmento e Manuela Grazina (MIM); estudantes 
Diogo Silva (2º ciclo MIM), Catarina Rodrigues (1º ciclo MIM) e Renato Valente (1º e 2º ciclo do 
MIMD). --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
A Senhora Sub-Directora da FMUC para o Ensino e Formação coordenará os trabalhos em 
colaboração com o Coordenador do GEM, Professor Lino Gonçalves. --------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
A Senhora Professora Helena Sá informou que está a ser elaborado o plano estratégico e plano de 
acção da UC (que se encontra neste momento em discussão dentro da comunidade académica). 
Referiu que as unidades orgânicas têm de se adaptar às metas que a UC está a definir no seu plano 
estratégico e da acção.  -------------------------------------------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Presidente sugere a leitura destes documentos, que serão remetidos por e-mail para os 
membros. Informou que cada unidade orgânica deverá definir as suas necessidades no âmbito destes 
planos, pelo que solicita a colaboração de todos no sentido de termos, até Janeiro, de um primeiro 
esboço das necessidades pedagógicas da FMUC. ------------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

6. Nomeação de Grupo de Trabalho para análise da eventual Reforma curricular e 
pedagógica do MIMD. -------------------------------------------------------------------------------------------  
A Senhora Professora Isabel Poiares Baptista informou que a análise de uma reforma do MIMD se 
iniciou no mesmo momento que a do MIM. A ideia original não era fazer uma alteração de fundo mas 
sim pequenas modificações. Após ter sido auscultado um perito internacional nesta matéria, foram 
introduzidas as sugestões efectuadas no plano proposto, cuja reformulação ocorreu em Fevereiro 
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deste ano. Contudo, as propostas efectuadas (semestralização do curso e introdução de opcionais) 
obtiveram posições antagónicas por parte dos docentes do curso. -------------------------------------------  
Refere ser indispensável fazer uma reforma curricular, pois o plano de estudos publicado não 
corresponde com o que está a ser realizado (18 semanas de duração do semestre em vez das 15 
semanas que são actualmente realizadas). --------------------------------------------------------------------------  
O aluno Renato Valente partilha esta opinião (necessidade de fazer uma reforma) e propõe que dois 
alunos do curso integrem esse grupo (do 1º e 2º ciclo). ---------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Constatando-se que este grupo já tem muito trabalho realizado, o Senhor Presidente sugere que se 
aproveite a base documental já existente. --------------------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Foram nomeados para este grupo de trabalho (GT Reforma MIMD) os seguintes membros docentes 
e discentes:  --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Professores Isabel Poiares Baptista, Pedro Nicolau e Raquel Seiça; estudantes Renato Valente (2º ciclo) 
e Carla Delgado (1º ciclo).  --------------------------------------------------------------------------------------------  
A Senhora Sub-Directora da FMUC para o Ensino e Formação e o Coordenador do GEM integrarão 
ainda este grupo, que será coordenado pela Senhora Professora Isabel Poiares Baptista. -----------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

8. Revisão do RPFMUC (aprovado em 20.11.14) por parte do actual Conselho Pedagógico. 
Propostas de alteração/atualização do documento.  --------------------------------------------------  

 Conforme previsto no artº 38º do RPFMUC, que prevê a revisão do documento, foi proposto pelo 
Senhor Presidente a recolha de sugestões para alteração/actualização do documento, de forma a ser 
posteriormente submetido à Assembleia da FMUC. --------------------------------------------------------------  

  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Foi decidido rever o Regulamento ponto por ponto. ------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Apesar do Senhor Professor António Bernardes não estar presente, foram consideradas as propostas 
por ele efectuadas. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
De acordo com as sugestões dos membros, foram introduzidas alterações aos artº 5º, 6º 7º e 10º. 
Relativamente ao artº 9º foi decidido enviar uma informação aos docentes através dos Avisos do CP.  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Tendo em conta o adiantado da hora, foi decidido interromper os trabalhos no artigo 10º do RPFMUC. 
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Considerando que era urgente decidir sobre um dos pontos da agenda, o Senhor Presidente 
pediu para o órgão deliberar sobre o mesmo:  ---------------------------------------------------------  
 -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

10. Proposta de procedimento para avaliação dos estudantes apresentada pelo Coordenador 
dos cursos de Mestrado em Patologia Experimental, Pós-graduação em Acupunctura e 
Pós-graduação em Acupunctura em Medicina Dentária e Diretor do Serviço de Patologia 
Experimental. A proposta foi remetida para o GEM para informação. Tendo em conta o parecer do 
Dr. Hugo Camilo do GEM, o Conselho Pedagógico decidiu aprovar o sistema de avaliação proposto 
pelo Senhor Professor António Cabrita. ----------------------------------------------------------------------------  

  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Foram concluídos os trabalhos pelas 10 horas, tendo sido combinado pelos membros continuar os 
trabalhos na segunda-feira seguinte, dia 26 de Outubro, pelas 17 horas.  -----------------------------------------  
 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
segunda parte: 26.10.15 (17h) ------------------------------------------------------------------------------------------  
(…) 
 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Considerando que um dos pontos da agenda previa a presença do Senhor Coordenador do SGA da 
FMUC, Dr. Nuno Garcia, e do Dr. Hugo Camilo do GEM, o Senhor Presidente colocou à consideração 
dos membros que fosse alterada a ordem de trabalhos. -------------------------------------------------------------  
 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Assim, foram discutidos os pontos da agenda pela ordem seguinte: -----------------------------------------------  
 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
5. Nomeação do Coordenador do GEM. ---------------------------------------------------------------------  
O Senhor Presidente informou os membros que o nome para novo coordenador do GEM já tinha sido 
discutido com a Direcção da FMUC e que já tinha reunido com o Senhor Professor Júlio Leite tendo-lhe 
sido transmitido o desejo de renovação da Coordenação do GEM.  ----------------------------------------------  
Assim, sugeriu o nome do Senhor Professor Lino Gonçalves para Coordenador do GEM.  ------------------  
Considerando que o Senhor Professor Lino é membro do Conselho Pedagógico, o Senhor Presidente 
pediu-lhe para abandonar a sala de forma a ser discutido/votado sem a sua presença. -------------------------  
O Senhor Dr. Filipe Palavra referiu que o Professor Lino Gonçalves constitui uma boa escolha pelo 
trabalho que tem desenvolvido na área de Cardiologia. --------------------------------------------------------------  
O estudante João Cardoso corroborou o referido pelo Dr. Filipe Palavra e acrescentou que o Professor 
Lino tem grande experiência na área da Educação Médica, mesmo a nível internacional, e que poderá levar 
a Faculdade a níveis elevados de exigência nesta área. Os restantes elementos partilham desta opinião. --  
 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Professor Lino Gonçalves, que foi chamado para entrar novamente na sala de reuniões, aceitou 
com todo o gosto o desafio que lhe foi proposto e agradeceu aos membros pela confiança depositada. 
Referiu que se encontra a trabalhar em assuntos relacionados com Educação Médica e Treino na Sociedade 
Europeia de Cardiologia. Afirmou desconhecer alguma da vertente pedagógica dentro da FMUC mas 
mostrou-se disposto a estudar a situação actual  para desempenhar o cargo com a melhor das energias e 
vontade. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

11. SGQP. Resultados dos inquéritos realizados aos alunos – 2º semestre 2014/2015. 
Apresentação dos resultados por parte do Dr. Nuno Garcia e do Dr. Hugo Camilo. ------  
O Senhor Presidente deu as boas vindas e agradeceu aos Senhores Dres. Nuno Garcia e Hugo Camilo 
pela presença.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Tomou a palavra o Dr. Hugo Camilo que começou por esclarecer que os resultados quantitativos 
eram tratados pelo GEM, enquanto os qualitativos (comentários dos estudantes) eram tratados pelo 
Dr. Nuno Garcia. Falou de como são obtidos os resultados bem como da forma em que é feita o 
tratamento da informação por parte do GEM. ---------------------------------------------------------------------  
Mostrou os resultados referentes ao 2º semestre 2014/2015, assinalando em vermelho os resultados 
menos satisfatórios. A seguir, apresentou um estudo comparativo com os resultados do ano anterior 
(2013/2014).  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
A aluna Sara Lopes questionou sobre a possibilidade de ser avaliada a unidade curricular 
separadamente por valências. O Dr. Hugo Camilo referiu que tal não era possível. O Senhor Professor 
Lino Gonçalves é também da opinião que a avaliação seja feita por valências/áreas. -----------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Presidente questionou sobre os resultados da avaliação docente no âmbito do SGQP. O 
Dr. Nuno Garcia informou que os resultados estão no sistema mas o acesso é reservado. O Senhor 
Presidente referiu ser importante que os resultados dos docentes sejam enviados ao CP, dando 
conhecimento dos mesmos à Direcção da Faculdade, de forma a serem efectuadas reuniões com as 
disciplinas mais problemáticas. ----------------------------------------------------------------------------------------  
Foram colocadas algumas questões por parte de docentes e discentes.  -------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O estudante João Cardoso afirmou que foi efectuado um estudo sobre a carga lectiva de esforço no 
1º semestre do ano lectivo 2014/2015 e comprometeu-se a enviar o documento realizado, assim como 
a sua actualização com os dados do 2º semestre, ao Senhor Presidente do Conselho Pedagógico. -----  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Passou-se a palavra ao Dr. Nuno Garcia, que fez uma apresentação sinalizando os principais problemas 
referidos pelos estudantes nos comentários. Comprometeu-se a enviar o slide apresentado. -----------  
O Dr. Nuno Garcia explicou como é que tinham procedido à análise dos comentários.  ----------------  
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A Senhora Professora Helena Sá informou que tinha acabado de se reunir com a Dra. Helena 
Henriques, dinamizadora da Qualidade na FMUC, e que tinha informações a dar a propósito deste 
assunto. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
A estudante Sara Lopes sugeriu a utilização do software WebQDA para análise de dados qualitativos 
(repostas abertas) de forma a poderem ser retiradas conclusões.  --------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O estudante Hugo Almeida sugeriu que fosse possível efectuar respostas abertas nos inquéritos do 
SGQP em cada unidade curricular e não apenas no final. O estudante João Cardoso sugeriu 
complementar os resultados dos inquéritos do SGQP com a realização de inquéritos pedagógicos 
internos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Presidente informou que era desejável melhorar os inquéritos (SGQP) existentes, não 
valendo a pena criar um novo modelo de inquérito.  -------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Presidente solicitou os dados impressos e a síntese das principais notas de forma à 
informação ser distribuída por todos os elementos do Conselho Pedagógico. ------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 Aproveitou ainda para informar os presentes que este ano houve uma taxa de 100% no preenchimento 
dos inquéritos por parte dos docentes.  ----------------------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Agradeceu ao Dr. Hugo Camilo e ao Dr. Nuno Garcia o esforço realizado. --------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O aluno Hugo Almeida informou que na próxima reunião irão apresentar os balanços científicos e 
pedagógicos do MIM, que pretendem ser um complemento da informação ao SGQP, de forma a aferir 
a satisfação dos alunos do MIM relativamente ao curso. ---------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

9. Reforma curricular do MIM. Situações/problemas identificados pelo Grupo de Apoio e 
orientação dos estudantes e docentes.  -------------------------------------------------------------------  
O Senhor Presidente informou os presentes sobre os desenvolvimentos nesta matéria.  ----------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
A propósito deste assunto, o Senhor Presidente pediu aos membros para introduzir um novo ponto 
que não se encontra na agenda e que é urgente decidir sobre o mesmo. Trata-se da situação de 
vários estudantes que se encontram retidos no 5º ano (ano barreira) com unidades 
curriculares em atraso (1 ou mais) e que através de requerimentos dirigidos ao Magnífico Reitor 
- posteriormente remetidos à FMUC, para decisão - solicitam autorização para realizar novo 
“exame especial”, ainda referente ao ano letivo de 2014/2015, em outubro/novembro, de 
forma a conseguir inscrever-se e transitar, em caso de aprovação, no 6º ano.  --------------  
O Conselho Pedagógico decidiu, tendo em conta o cenário de transição que a FMUC atravessa, e de 
acordo com a informação dada pelo Senhor Coordenador do Serviço de Gestão Académica, Dr. Nuno 
Garcia, conceder, a título excepcional para o presente ano lectivo, uma última oportunidade a todos 
os estudantes do 5º ano com apenas uma unidade curricular em atraso.  ------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Esta medida, apesar de ter sido requerida apenas por alguns estudantes, deverá ser estendida a todos 
os que se encontrem em igual situação. -----------------------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

12. “Estudo sobre as condições pedagógicas das escolas médicas portuguesas” elaborado 
pela ANEM.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Presidente informou que este documento foi remetido aos membros do CC, da CARM e 
do CP, solicitando o envio de opiniões/comentários sobre o mesmo.  ---------------------------------------  
Referiu que a Professora Helena Sá ficou incumbida da análise deste documento, pelo que lhe passou 
a palavra. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
A Professora Helena Sá expos perante os membros algumas notas que resultaram da sua análise ao 
documento e que serão colocadas como anexo à presente acta.  ---------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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O aluno João Cardoso começou por referir que a FMUC tem 1/8 da responsabilidade na elaboração 
deste documento. Reconhece que alguns dos dados sinalizados no documento poderão ser incorrectos 
ou imprecisos quanto a algumas Unidades Curriculares, no entanto, refere também que foram 
realizados inquéritos de forma a confirmar os dados apresentados e que terão permitido obter um 
rácio médio global da FMUC muito semelhante ao obtido pelos dados cedidos pelos SGA. -------------  
Contudo, parece-lhe importante que alguns dados ou informações constantes no mesmo sejam tidos 
em consideração pela Faculdade. -------------------------------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Presidente referiu que o Conselho Científico vai debater este ponto na próxima reunião. -----------  

  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
13. Avaliação dos cursos de PG em Medicina do Trabalho e Mestrado em Saúde Pública. 

Inquéritos de satisfação realizados pelo Instituto de Higiene e Medicina Social aos 
estudantes dos referidos cursos. (referem que o Nónio apenas contempla a avaliação dos 
docentes internos) -----------------------------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Presidente referiu que é de louvar a iniciativa deste Instituto, pelo que deverá ser remetida 
uma carta por parte do Conselho Pedagógico ao seu Director, Senhor Professor Massano Cardoso, a 
felicitá-lo por esta iniciativa. -------------------------------------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

14. XVII Festival Internacional de Tunas dos Açores, de 10 a 13 de Março de 2016. Pedido de 
justificação de faltas apresentado pela TMUC para os dias 10 e 11 de Março (quinta e 
sexta-feira). --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Conselho Pedagógico decidiu autorizar a justificação de faltas, tendo em conta que as mesmas estão 
previstas no RDEEUC (artº 36º). -------------------------------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

15. Encontro e Congresso Europeu de Estudantes de Medicina Dentária, de 29 de Fevereiro 
a 04 de Março.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Pedido de justificação das faltas para os dias 29.02.16 e 01 e 02 de Março (mediante comprovativo de 
participação) e dispensa/ interrupção lectiva na Medicina Dentária nos dias 03 e 04 de Março. Pedido 
efectuado pelo Presidente do NEMD e membro do CP, Renato Valente.  -----------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Conselho Pedagógico decidiu autorizar a justificação de faltas nos dias 29.02.16 e 01 e 02 de Março 
aos estudantes que comprovadamente atestem a sua participação nesses dias, bem como conceder 
dispensa lectiva na Medicina Dentária nos dias 03 e 04 de Março, de forma a promover a assistência 
dos estudantes neste evento.  -----------------------------------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

16. XXXV Congresso Anual da Sociedade Portuguesa de Estomatologia e Medicina 
Dentária. Pedido de justificação das faltas para o dia 09 de Outubro para todos os alunos 
(mediante comprovativo de participação) efectuado pelo Presidente do NEMD e 
membro do CP, Renato Valente.  ---------------------------------------------------------------------------  
O Conselho Pedagógico decidiu ratificar a justificação de falta, no dia 09 de Outubro, aos estudantes 
que comprovadamente atestem a sua participação. ---------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Reforça-se a necessidade destes pedidos serem formulados com tempo de antecedência ao evento.  -  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Para tal, e conforme referido pelo Senhor Presidente na primeira reunião do Órgão, deverão ser 
recolhidos num só documento todas as actividades científicas ou encontros com interesse para os 
estudantes, de forma ao CP validar as actividades que considerasse relevantes para a formação dos 
estudantes e conceder a respectiva dispensa.  ---------------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O estudante Renato Valente pediu para introduzir na agenda um pedido de justificação de 
falta/dispensa para os dias 12 e 13 de Novembro (5ª e 6ª feira), em virtude da realização 
do XXIV Congresso da Ordem dos Médicos Dentistas, que terá lugar entre 12 e 14 de 
Novembro em Lisboa.  -----------------------------------------------------------------------------------------  
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A Senhora Professora Isabel Poiares Baptista referiu que este é o maior congresso de saúde na 
península ibérica e que este ano irá ser celebrado no Meo Arena. Referiu ainda que os alunos que mais 
podem beneficiar deste congresso são os do 4º e 5º ano, pelo que não se justifica a interrupção lectiva. 
Neste contexto, o Conselho Pedagógico decidiu conceder justificação de falta, nos dias 12 e 13 de 
Novembro, aos estudantes que comprovadamente atestem a sua participação no congresso.  ----------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

17. Pedido de acesso à época especial de exames por parte das alunas do 2º ano do MIM, 
Maria Carolina Canha e Inês Osório, em virtude de estarem a representar a Portugal em 
competições de dança durante a época de exames do 2º semestre. Pedido efectuado por 
parte da Directora da DNA - DanceN’Arts School.  --------------------------------------------------  
Por analogia com o previsto no RDEEUC para os atletas de alto rendimento (artº 18º): “…que possam 
realizar exames finais na época especial sempre que comprovadamente não tenha podido comparecer aos 
mesmos na época normal ou de recurso, por motivo de participação em competições desportivas no 
dia do exame”, o Conselho Pedagógico decidiu que as estudantes Maria Carolina Canha e Inês Osório 
possam aceder à época especial de exames, mediante apresentação de comprovativo junto do SGA da 
FMUC/UC, de como estiveram a representar Portugal no estrangeiro durante a época de exames do 
2º semestre. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
No entanto, considerando que no artº 4º do citado regulamento estão taxativamente descritas as 
situações abrangidas pelo presente diploma, onde não se encontra a situação em causa, deverão: “os 
casos de dúvida, omissão ou situações não regulamentadas, são decididos por despacho do Reitor da UC” (cfr. 
nº 3º do artº 48). --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
18. Pedido de alteração do horário da UC Neurologia e Saúde Mental/Psiquiatria (T1,T7 e 

T8) do 4º ano do MIM, apresentado pela Assistente das aulas práticas.  -----------------------  
 Os alunos membros informaram que após consulta à comissão de curso, nada têm a opor à alteração 

requerida. Contudo, de acordo com a informação da Dra. Paula Roldão, do SGA da FMUC, nas turmas 
1 e 7 há alunos Erasmus inscritos, pelo que de ser autorizada a alteração requerida, ficarão com horário 
sobreposto com aulas práticas de outras unidades curriculares (nomeadamente cirurgia). ---------------  

 Tendo em conta decisões anteriores do órgão, o Conselho Pedagógico decidiu autorizar 
apenas a alteração da turma 8, considerando que é favorável para docentes e discentes. 

  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 Foi ratificada a seguinte decisão:  ---------------------------------------------------------------------------------  
 

19. Reforma curricular MIM. Plano de Transição a aplicar em 2015/2016, aprovado pelo CP 
em 28.05.15, pela CARM e pelo CC em 20 de Julho. Ratificado. --------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

8. Revisão do RPFMUC (aprovado em 20.11.14) por parte do actual Conselho Pedagógico. 
Propostas de alteração/atualização do documento. Continuação dos trabalhos de 
revisão/actualização do documento. -----------------------------------------------------------------------  
Foram revistos os artigos 10º, 11º, 12º, 13º 14º, 15º, 16º 17º.  -------------------------------------------------  
Foi decidido enviar um Aviso/Circular aos docentes no sentido de ser feito, relativamente a cada 
unidade curricular e nos nos prazos previstos no RPFMUC (até ao fim da primeira semana de aulas), 
o Planeamento das aulas da unidade curricular para o semestre/ano. Isto permitirá que os estudantes 
possam preparar a aula, sabendo antecipadamente o tema.  ----------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Tendo em conta o adiantado da hora, foi decidido interromper os trabalhos, dando continuidade à revisão 
deste documento na próxima reunião. (…) …” 


